

6 Société et Culture

Journée internationale pour le travail décent Halte à la cupidité des entreprises

AN

Libreville/Gabon

DANS le cadre de la célébration, le 07 octobre de chaque année, de la Journée internationale pour le travail décent, la Confédération gabonaise des syndicats libres (CGSL) a organisé, vendredi dernier à Libreville, un séminaire de formation des responsables syndicaux de plusieurs entreprises de la place.

Le thème retenu: "Halte à la cupidité des entreprises". Celui-ci avait, entre autres, pour but d'interpeller les décideurs politiques sur la nécessité de réglementer le comportement des entreprises multinationales dont la puissance menace les équilibres au sein des



Photo : Adjia Ntoutoume

Les officiels à l'ouverture des travaux du séminaire de formation de la Confédération gabonaise des syndicats libres. Photo de droite: Les participants au terme de la cérémonie.

États. Car, c'est grâce à l'intelligence collective qu'il est possible de faire concilier les intérêts des entreprises et ceux des salariés. « L'approche syndicale ne se limite pas seulement à la défense des intérêts des travailleurs, mais prend égale-

ment en compte le contexte général de la société et ses conséquences sur les travailleurs. Nous saisissons donc cette opportunité pour alerter les pouvoirs publics sur les défis à relever pour que l'emploi productif et le travail décent



Photo : Adjia Ntoutoume

soient des facteurs clés de croissance économique, afin de réfléchir sur la nécessité de réinventer un nouvel ordre de travail», a déclaré Jean Claude Bekale, secrétaire général du CGSL.

Les travaux ont été dirigés

par le conseiller technique du ministre du Travail, Frank Ondo Methoghe. A noter que la Journée mondiale pour le travail décent, initiée en 2008 par la Confédération syndicale internationale (CSI) à laquelle la CGSL est affiliée,

est devenue une journée de mobilisation où tous les syndicats organisent bon an, mal an, des actions de défense du travail décent. A savoir, l'accès à un travail productif et convenablement rémunéré, la sécurité sur le lieu de travail et la protection sociale pour les familles, des meilleures perspectives de développement personnel et d'insertion sociale, la liberté pour les individus d'exprimer leurs revendications, de s'organiser et de participer aux décisions qui affectent leur vie. Aussi, la notion concerne-t-elle aussi bien les salariés en situation formelle que ceux en situation informelle ainsi que les personnes travaillant à leur propre compte.

Lutte contre le VIH-Sida

896 personnes au fait de leur statut sérologique

F.S.L.

Libreville/Gabon

Un résultat obtenu grâce à la campagne d'information, de sensibilisation et de dépistage organisée par la DGPS, la semaine dernière à Libreville, Owendo et Akanda.

POUR un Gabon conscient des dangers que représente le VIH et dont les citoyens adoptent les attitudes qu'il faut, la direction générale

de la Prévention du Sida (DGPS) a organisé, la semaine dernière, une campagne d'information, de sensibilisation, de dépistage du Sida et de distribution des préservatifs à Libreville, Owendo et Akanda. Trois sites avaient été retenus à cette occasion avec des équipes multisectorielles : mardi au carrefour Rio, mercredi à la mairie d'Akanda et jeudi sur l'esplanade de la station Petro d'Owendo.

A cet effet, 896 personnes ont pu être au fait de leur



Photo : D.R.

Les séances de dépistage gratuit, volontaire et anonyme sur le site de Rio.

statut sérologique, soit 324 sur le site de Rio, 300 à Akanda et 272 à Owendo. Les tests opérés ont permis aux agents de détecter 26 cas de séropositivité, soit 17 femmes et 9 hommes.

Même s'ils donnent l'impression d'être anodins,

ces chiffres révèlent assez bien la présence du VIH au sein de la population. 26 cas signalés positifs en trois jours de dépistage! On peut s'imaginer très bien les proportions inquiétantes qu'on serait capable d'atteindre au bout d'une semaine.

La seule chose à faire est d'interpeller sans cesse, comme l'a souligné Alexis Nguema Obame, directeur général adjoint 2 de la Prévention du sida. « Nous aurions aimé avoir un dépistage sans séropositif, mais, hélas, la réalité est tout autre. Ce qui reste à faire c'est de continuer à interpeller la conscience collective sur les comportements à risque. Les résultats de cette campagne montrent clairement que les gens ne font pas assez attention et ne prennent pas, comme il se doit, la mesure de l'ampleur du fléau. Alors qu'il est important de ne pas baisser la garde. D'où la présence et l'action sur le terrain de la DGPS pour rappeler à la population, à travers nos

campagnes, les moyens de prévention pour éviter la contamination au VIH (abstinence, fidélité mutuelle après avoir fait le test de dépistage, le port correct et systématique du préservatif lors des rapports sexuels, et l'adhésion à la Prévention de la transmission mère-enfant)», a-t-il expliqué. Rappelons que les statistiques de 2012 situaient le taux de prévalence nationale du VIH à 4,1%, le nombre de personnes vivant avec la maladie à 40 658 personnes avec 4 658 nouvelles infections, les personnes décédées du Sida à 2 339, et les orphelins 19 320. On notait 3 600 enfants de moins de 15 ans parmi les personnes infectées.

Restauration collective et traiteur " Saveur locale " se lance dans la formation

AJT

Libreville/Gabon

DIX ans après le lancement du groupe de restaurants ayant pour objet d'offrir des mets locaux, la chaîne de restaurants "Saveur locale" vient d'intégrer à son portefeuille d'activités, la formation professionnelle dans les métiers de l'hôtellerie et de la restauration. Une initiative qui a pour but de susciter les vocations, d'aider les amoureux de la cuisine et offrir des possibilités de formations courtes, qualifiantes et en alternance dans le secteur.

L'annonce du début des formations a été faite samedi lors de l'ouverture du restaurant de Batterie 4, dans le premier arrondissement de Libreville. « La vision de ce projet est d'offrir à tous les passionnés des métiers de l'hôtellerie et de la restauration les savoirs dont ils ont besoin

pour s'affirmer dans le secteur», a indiqué Fatten Abouna Moupinda, initiatrice du projet.

La promotrice précise, par ailleurs, que du fait que « Saveur locale exerce dans le secteur de l'hôtellerie, la formation fait aussi partie de ses activités. A ce titre, nous faisons dans les métiers de l'hôtellerie et de la restauration pour tous. Nous sommes ouverts aussi bien aux personnes diplômées, qu'à celles qui n'ont pas de qualifications, ni de diplôme quelconque. Toute personne désireuse d'apprendre les métiers de l'hôtellerie et de la restauration est la bienvenue».

Les inscriptions sont ouvertes à partir de ce jeudi 13 octobre, pour un début de formation fixé au 2 novembre 2016.

Notons que la chaîne de restaurant "Saveur locale" compte 8 restaurants à Libreville, Akanda et Nkok. Le dernier-né est le restaurant VIP de Batterie IV.

electra
TOUT POUR LA MAISON

CHANGE SES HORAIRES

À PARTIR DU 10 OCTOBRE

LUNDI AU VENDREDI : 9H À 18H
SAMEDI : 10H À 13H ET 15H À 18H

*BUREAU ET BUREAUTIQUE SONT OUVERTS LE SAMEDI DE 10H À 13H
Uniquement Libreville

01 79 26 25 / 01 79 26 13 / 06 22 08 71 - 07 14 01 56 - Fax: 07 04 73 12 -
Port Client: 0241 06202738 - email: electra@groupesgabon.com - www.electra.gabon.com

Plus contributions l'union